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18181	Graal-Müritz,	den	07.	01.	2020	
	

N	i	e	d	e	r	s	c	h	r	i	f	t	
über	die	Sitzung	der	Gemeindevertretung	am	19.	12.	2019	um	18.00	Uhr		

im	Sitzungssaal	der	Gemeindeverwaltung	Graal-Müritz,	Ribnitzer	Straße	21	
in	18181	Graal-Müritz	

	
Anwesend:	 	 BV	Herr	Griese	
	 	 	 GV	Herr	Völpel	
	 	 	 GV	Herr	Gottschalk	
	 	 	 GV	Herr	Nickel	
	 	 	 GV	Herr	Schulz	
	 	 	 GV	Herr	Johannssen	
	 	 	 GV	Herr	Steiner-McCall	
	 	 	 GV	Herr	Witt	
	 	 	 GV	Frau	Fischer	
	 	 	 GV	Herr	F.	Behrens	
	 	 	 GV	Herr	O.	Behrens	
	 	 	 GV	Herr	Kröppelien	
	 	 	 GV	Herr	Dorroch	
	 	 	 GV	Herr	Oldach	
	
Entschuldigt:	 	 GV	Herr	Zenker	
	
v.d.	Verwaltung:	 Frau	Dr.	Benita	Chelvier		 	 	 Bürgermeisterin	
	 	 	 Herr	Wollbrecht	 	 	 	 Kämmerei	
	 	 	 Frau	Taraschewski	 	 	 	 Bauamt	
	 	 	 Frau	Wegner	 	 	 	 	 Ordnung	u.	Soziales	
	
	 	 	 Frau	Conteduca		 	 	 	 Gleichstellungsbeauftragte	
	
Gäste:	 	 	 7	
	
Protokoll:	 	 Frau	Gattschau	
	
Der	Bürgervorsteher	Herr	Griese	eröffnet	um	18.00	Uhr	die	Beratung,	begrüßt	alle	Anwesenden	und	
stellt	die	Beschlussfähigkeit	fest.	Von	15	Abgeordneten	sind	14	anwesend,	Herr	GV	Zenker	hat	sich	
zur	heutigen	Beratung	entschuldigt.	
Die	Unterlagen	sind	allen	form-	und	fristgemäß	zugegangen.	
	
Die		

T	a	g	e	s	o	r	d	n	u	n	g	
	
1.	 Begrüßung	und	Feststellung	der	Beschlussfähigkeit		
2.	 Feststellung	von	Änderungsbedarf	zur	Tagesordnung		
3.	 Genehmigung	der	Sitzungsniederschriften	vom	28.	11.	2019	
4.	 Bericht	der	Bürgermeisterin	über	in	nichtöffentlicher	Sitzung	gefasste	Beschlüsse,	Beschlüsse	

des	Hauptausschusses	und	wichtige	Angelegenheiten	der	Gemeinde	
5.	 Umsetzung	von	Nachhaltigkeit	

hier:	Vermeidung	von	Plastikmüll,	Einsatz	von	Mehrweggeschirr	in	Graal-Müritz	
Vorlage	G	II	52-12/2019	 	 	 	 	 	 	 -	Anlage	

6.	 Neuer	Nahverkehrsplan	für	die	Region	Rostock	 	 	 	 	 -	Anlage	
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7.	 Ersatzbeschaffung	eines	Rettungsbootes	durch	die	DLRG	
hier:	Übernahme	des	Kofinanzierungsanteils	
Vorlage	G	II	53-12/2019	 	 	 	 	 	 	 -	Anlage	

8.	 Sitzungsplan	2020	 	 	 	 	 	 	 	 -	Anlage	
9.	 Spendeneingang	an	die	Gemeinde	Ostseeheilbad	Graal-Müritz	

Vorlage	G	II	54-12/2019	 	 	 	 	 	 	 -	Anlage	
10.	 Mitteilungen	und	Anfragen	der	Einwohner/innen	
Geschlossener	Teil	
11.	 Mitteilungen	und	Anfragen	der	Gemeindevertreter	
wird	einstimmig	bestätigt.	
	
TOP	3	 Genehmigung	der	Sitzungsniederschrift	vom	28.	11.	2019	
Die	Sitzungsniederschrift	wird	durchgesehen.	Herr	GV	Steiner-McCall	beantragt	zum	TOP	10	eine	
Ergänzung.	Auf	Grund	der	Tatsache,	dass	die	Niederschrift	sehr	kurzfristig	den	Abgeordneten	zur	
Verfügung	stand,	schlägt	der	Bürgervorsteher	vor,	die	Niederschrift	in	der	kommenden	Sitzung	zur	
Genehmigung	auf	die	Tagesordnung	zu	bringen.	Die	Vorgehensweise	wird	einstimmig	bestätigt.		
Herr	GV	Steiner-McCall	wird	seinen	Änderungsantrag	schriftlich	dem	Bürgervorsteher	zusenden.	
	

(GV	v.	19.	12.	19,	TOP	3)	
	

TOP	4	 Bericht	der	Bürgermeisterin	über	in	nichtöffentlicher	Sitzung	gefasste	Beschlüsse,	
Beschlüsse	des	Hauptausschusses	und	wichtige	Angelegenheiten	der	Gemeinde	

Frau	Dr.	Chelvier	informiert,	dass	in	der	Sitzung	der	Gemeindevertretung	am	28.	11.	2019	im		
geschlossenen	Teil	keine	Beschlüsse	gefasst	wurden.		
In	der	Sitzung	des	Hauptausschusses	am	02.	12.	2019	wurde	beschlossen:	

- Erneuerung	der	Rauchwarnmelder	im	Ostseering	6-9	und	17-20,	hier	Kauf	von	funkfähigen	
Geräten.	

- Mehrkostennachtrag	für	die	Aufpflasterung	Straße	Zur	Seebrücke.	
- Beschaffung	von	weiteren	Feuerwehrschutzanzügen.	
- Vergabe	der	Einzäunung	des	Dünenfußes	an	die	Firma	VVL.	
- weiterhin	wurde	der	Spendeneingang	an	die	Gemeinde	Graal-Müritz	beschlossen.	

Wichtige	Angelegenheiten	der	Gemeinde:	
Am	3.	12.2019	fand	beim	Landrat	eine	Beratung	der	hauptamtlichen	Bürgermeister	statt,	Frau	Dr.	
Chelvier	informiert	inhaltlich.	Weiterhin	informiert	die	Bürgermeisterin	über	stattgefundene	
Beratungen	beim	VMO	und	FDZ	i.	S.	Tourismus	statt,	hier	Finanzierung	des	Tourismus.	Angedacht	
sind	hier	Bildungen	von	Modellregionen.	Beim	VMO	fanden	Vorstandwahlen	statt.	Frau	Dr.	Chelvier	
ist	wiedergewählt	worden.	Beim	FDZ	sind	auch	demnächst	Wahlen	angedacht.	Beim	FDZ	wird	die	
Bürgermeisterin	nicht	wieder	kandidieren,	hier	wird	sich	Herr	Ferken	zur	Wahl	stellen.		
Abschließend	informiert	die	Bürgermeisterin,	dass	die	Straßenbaumaßnahme	Rostocker	Straße	–	
Stichstraße	42	a-d,	44,	46	und	48	am	28.	11.	2019	fertiggestellt	und	am	29.	11.	2019	abgenommen	
wurde.	Eine	Kostenerhöhung	i.H.v.	4.955,39	Euro	entstand	wegen	der	Herstellung	einer	
Entwässerungsmulde	und	weil	die	Anpassungsarbeiten	der	Grundstückszufahrten	aufwendiger	als	
vorhersehbar	waren.	Die	Entscheidung	über	die	Kostenerhöhung	lag	innerhalb	ihrer	Wertgrenzen.		
Die	Deckung	der	Mehrkosten	erfolgt	aus	dem	Sachkonto	Straßenunterhaltung	54101.52330000.		
Zum	Aquadrom	informiert	die	Bürgermeisterin,	dass	sie	als	Auftrag	aus	der	Diskussion	in	der	letzten	
GV	mitgenommen	hat,	Qualitätsverhandlungen	zu	führen.	Sie	wird	auch	eine	Erweiterung	des	
Aquadrombeirates	vorschlagen,	hier	GV	Herr	Steiner-McCall	und	den	Vorsitzenden	des	
Sozialausschusses	Herr	SE	Lehmann.	Der	Angelegenheit	wird	sich	die	Bürgermeisterin	zu	Beginn	des	
Jahres	2020	annehmen.		
Auf	Nachfrage	von	Herrn	GV	Gottschalk	i.	S.	Hallenzeiten	für	die	Handballmannschaft	des	TSV	
informiert	die	Bürgermeisterin	zum	Sachstand	des	Hallendaches	im	Aquadrom.	Diese	Angelegenheit	
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wird	die	Bürgermeisterin	in	der	1.	Sitzung	des	Aquadrombeirates	im	neuen	Jahr	ansprechen	und	
dann	informieren.		
	

(GV	v.	19.	12.	19,	TOP	4)	
	

TOP	5	 Umsetzung	von	Nachhaltigkeit	
hier:	Vermeidung	von	Plastikmüll,	Einsatz	von	Mehrweggeschirr	in	Graal-Müritz	
Vorlage	G	II	52-12/2019	

Frau	Wegner	informiert	zur	ausgereichten	Vorlage.		
Herr	GV	Gottschalk	spricht	die	Problematik	des	Verbrauchs	von	Altbestände	bei	den	einheimischen	
Gewerbetreibenden	an.	Hier	müssten	Möglichkeiten	eingeräumt	werden,	diese	noch	aufzubrauchen.	
Herr	GV	O.	Behrens	schließt	sich	der	Meinung	von	Herrn	GV	Gottschalk	an.	Herr	GV	Nickel	kann	die	
Problematik	nachvollziehen,	fragt	jedoch	ab	wann	dann	die	Umsetzung	auf	Nachhaltigkeit	erfolgen	
soll.	Herr	GV	F.	Behrens	weist	darauf	hin,	dass	die	Gewerbetreibenden	auf	die	Umstellung	auf	
Mehrweggeschirr	hingewiesen	werden	sollten,	damit	keine	weiteren	Bestellungen	ausgelöst	werden	
und	die	vorhandenen	Bestände	aufgebraucht	werden.	Auch	Herr	GV	Dorroch	spricht	sich	für	eine	
Übergangszeit	aus.		
Frau	Dr.	Chelvier	betont,	dass	die	Problematik	nicht	neu	ist	und	schon	vor	1	Jahr	besprochen	wurde.	
Sie	schlägt	folgende	Ergänzung	vor:	Pkt	6	Die	örtlichen	Gewerbetreibenden	können	die	vorhandene	
Bestände	aufbrauchen.		
Frau	Wegner	informiert,	dass	die	Vorgaben	der	EU	ab	2021	gelten.	Bei	den	öffentlichen	Festen	in	der	
kommenden	Saison	sollte	nur	Mehrweggeschirr	zum	Einsatz	kommen.	d.	h.,	das	gilt	dann	auch	für	
einheimische	Gewerbetreibende.			
Herr	GV	Steiner-McCall	schlägt	eine	Anschaffung	eines	Geschirr-Mobils,	zur	Ausleihe	bei	öffentlichen	
Veranstaltungen	vor.		
Herr	BV	Griese	stellt	zur	Abstimmung	die	Ergänzung	eines	6.	Punktes	(zu	A	und	B)	mit	folgendem	
Wortlaut:	„Die	örtlichen	Gewerbetreibenden	können	die	vorhandene	Bestände	bis	zum	Inkrafttreten	
des	Gesetzes	aufbrauchen.	Bei	öffentlichen	Veranstaltungen	im	Ort	ist	jedoch	nur	Mehrweggeschirr	
einsetzbar.“	
Dem	wird	mehrheitlich	zugestimmt.		
Herr	GV	F.	Behrens	gibt	zu	Protokoll,	dass	die	Anschaffung	eines	von	Herrn	GV	Steiner-McCall	
angesprochenen	Geschirr-Mobils	im	Tourismus-Ausschuss	zur	Beratung	kommen	sollte.		
	
Anschließend	wird	folgender	Beschluss	gefasst:	
Die	Gemeindevertretung	beschließt	bis	zum	Inkrafttreten	gesetzlicher	Bestimmungen	die	Umstellung	
der	Nutzung	von	Einweg-	auf	biologisch	abbaubares	-	und	Mehrweggeschirr	und	-besteck	sowie	die	
Verwendung	wiederverwendbarer	Verpackungen	für	die	Nutzung	im	öffentlichen	Raum	im	
Gemeindegebiet	Graal-Müritz	durch	Veranstalter	und	Gewerbetreibende	ab	01.05.2020	und	
beauftragt	die	Verwaltung	mit	der	unter	A)	und	B)	vorgeschlagenen	Vorgehensweise	der	Punkte	1-6.	

Dem	Beschluss	wird	mehrheitlich	zugestimmt.		

(GV	v.	19.	12.	19,	TOP	5)	
	

TOP	6	 Neuer	Nahverkehrsplan	für	die	Region	Rostock	
Frau	Dr.	Chelvier	informiert,	dass	das	Schreiben	des	Landrates	zum	neuen	Nahverkehrsplans	für	die	
Region	Rostock.	Sie	verweist	auf	den	Fragebogen	und	bittet	um	Vorschläge/Empfehlungen	sowie	
Zuarbeit	aus	den	Reihen	der	Abgeordneten.	Diese	sollten	über	die	Fachausschüsse	oder	zur	
kommenden	Sitzung	der	Gemeindevertretung	eingereicht	werden.		
Herr	GV	Steiner-McCall	informiert,	dass	im	Sozialausschuss	eine	AG	gebildet	wurde,	die	sich	mit	der	
Thematik	befassen	wird.	Mitglieder	sind	Herr	Steiner-McCall	und	Herrn	SE	Kay	Kröppelien.		

(GV	v.	19.	12.	19,	TOP	6)	
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TOP	7	 Ersatzbeschaffung	eines	Rettungsbootes	durch	die	DLRG	

hier:	Übernahme	des	Kofinanzierungsanteils	
Vorlage	G	II	53-12/2019	 	

	
Beschluss:	
Zur	Verbessrung	der	Einsatzbereitschaft	sowie	der	Sicherheit	der	Bootsmannschaft	erfolgt	die	
Anschaffung	eines	neuen	MRB	für	den	Wasserrettungseinsatz	der	DLRG.	Ein	entsprechender	
Projektantrag	an	die	Lokale	Fischereiaktionsgruppe	FIWIG	–	Region	„Ostsee-DBR“	ist	zu	stellen.	Die	
Maßnahme	ist	im	Haushaltsplan	2020	einzuplanen.	Der	Kofinanzierungsanteil	in	Höhe	von	15%	wird	
durch	die	Gemeinde	getragen.	 	
	
Dem	Vorhaben	wird	mehrheitlich	zugestimmt.	
	

(GV	v.	19.	12.	19,	TOP	7)	
	

TOP	8	 Sitzungsplan	2020	
Dem	ausgereichten	Sitzungsplan	für	das	Jahr	2020,	Stand	06.	12.	2019	wird	mehrheitlich	zugestimmt.	
	

(GV	v.	19.	12.	19,	TOP	8)	
	

TOP	9	 Spendeneingang	an	die	Gemeinde	Ostseeheilbad	Graal-Müritz	
Vorlage	G	II	54-12/2019	 	

Beschluss:	
Die	Gemeindevertretung	beschließt	die	Annahme	der	Zuwendungen/Spenden	Nr.	32	-	38	aus	
Anlage	2	und	Spende	Nr.	1	der	Anlage	3	lt.	Spendenliste.	
	
Dem	wird	mehrheitlich	zugestimmt.		 	 	 	 	

(GV	v.	19.	12.	19,	TOP	9)	
	
TOP	10	Mitteilungen	und	Anfragen	der	Einwohner/innen	
Herr	Schmidt	fragt	nach	zum	Seeblick,	hier	Wegweiser.	Dieses	Schild	ist	stark	beschädigt.	Frau	
Taraschewski	informiert,	dass	der	Sachverhalt	bekannt	ist	und	geprüft	wird.		
Herr	GV	Steiner-McCall	fragt	nach	zu	BV	Müritz-West.	Im	Buhnenweg	entsteht	ein	Haus	in	
Klinkerfassade,	sind	Klinker	erlaubt?	Auf	einer	ausgewiesener	Grünfläche	stehen	Container	und	die	
Verbindung	zwischen	Buhnenweg	und	Forellenweg	wird	als	Durchfahrt	genutzt.	Wird	diese	nach	den	
abgeschlossenen	Baumaßnahmen	wieder	gesperrt?	
Frau	Taraschewski	informiert,	dass	die	Klinkerfassade	überprüft	wird.	Ein	Rückbau	wäre	
unverhältnismäßig,	eventuell	erfolgt	die	Klärung	über	ein	Ordnungswidrigkeitsverfahren.	Die	
angesprochenen	Container	stehen	nur	in	der	Bauphase	dort	und	werden	dann	entfernt.	Die	
Durchfahrt	zwischen	Buhnenweg	und	Forellenweg	kann	nicht	verboten	werden.	Die	Situation	wird	
sich	nach	Fertigstellung	der	Baumaßnahmen	normalisieren.		
Herr	BV	Griese	informiert,		

• dass	am	7.	12.	die	Seniorenweihnachtsfeier	stattgefunden	hat	und	bedankt	sich	für	die	Hilfe	
der	Freiweilligen	Feuerwehr	und	des	JSW	sowie	der	OVW	für	den	Transport	unserer	Senioren	
zur	Weihnachtsfeier.		

• dass	sich	die	Gemeindeverwaltung	erstmalig	am	„Stern	von	Graal-Müritz“	beteiligt	hat,	was	
sehr	gut	angenommen	wurde.		

• inhaltlich	zur	Einwohnerversammlung	i.	S.	Bauvorhaben	Lindenweg.	
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• dass	die	Veranstaltung	zum	Jahresauftakt	am	16.	1.	2020	um	18.00	Uhr	im	Rathaus	
stattfinden	wird.		

• dass	die	Städtepartnerschaft	Graal-Müritz	–	Barsbüttel	am	4.	Oktober	2020	30	Jahre	besteht.	
Angefragt	von	Barsbüttel	wurde	eventuell	eine	gemeinsame	Veranstaltung.	Er	wird	sich	mit	
Barsbüttel	in	Verbindung	setzen.	

Auf	Nachfrage	von	Herrn	GV	Gottschalk	informiert	Herr	GV	F.	Behrens,	dass	die	
Städtepartnerschaft	mit	der	Stadt	Nystedt	noch	besteht	und	diese	Partnerschaft	durch	die	
Heimatfreunde	wieder	belebt	werden	soll.		

	 	 	 (GV	v.	19.	12.	19,	TOP	10)	
	

Herr	BV	Griese	schließt	die	Beratung	um	19.25	Uhr.	
	
	
Jörg	Griese	 	 	 	 	 Rosemarie	Gattschau	
Bürgervorsteher	 	 	 	 Protokoll	

	
	


